

# Exaltación del Trabajo

España entera se dispone, vibrante de entusiasmo patriótico, a conmemorar mañana la fecha gloriosa del Alzamiento Nacional, en la que Avila se mostró como vanguardia de los sacrosantos ideales de Religión y Patria en lucha contra el marxismo cruel y destructor. Esta fecha histórica es de las más memorables entre las señaladas del calendario patriótico, símbolo de la unidad en defensa de la Patria amenazada de ruina por las hordas que, a pesar de nuestra defensa, fundidos en un solo afán el Ejército y el pueblo, todavía causaron tremendos destrozos en nuestro territorio nacional.

En los años de paz, al afán liberador sucedió el noble afán reconstructivo; y España vuelve a levantarse airosa, gracias al incesante trabajo que desarrollan todos los españoles émulos unos respecto a otros de superación en la tarea respectiva, bajo la sabia y prudente dirección del Caudillo. Si al trabajo se deben los progresos en el patrio engrandecimiento y el trabajo con dicha finalidad es el nuevo lazo de unión en ofrenda a la Patria, resulta simbólico el hecho de haber sido elegida la fecha del 18 de Julio para celebrar en ella la fiesta de exaltación de esta divina ley que se impone a los hombres para presentarse un medio de regeneración.

Cantemos, pues, los españoles un himno al trabajo en el día de mañana; escuchemos atentos las consignas de nuestro Caudillo, guía en las aspiraciones nacionales; acudamos plétóricos de entusiasmo patriótico a los actos oficiales para mostrar nuestro españolismo como se mostró en la fecha histórica conmemorada, nuestro amor al Caudillo, nuestra adhesión a su obra feliz en que mil veces hemos apreciado la inspiración divina o la divina protección.

## EPOPEYAS DE LA RAZA

# MIRANDO AL SIMANCAS

Por «RESFLO»

Corre el tren por las llanuras de Castilla que atraviesa raudo en la noche estival. Dejamos León y, en su límite con Asturias, no es posible penetrar en sus verdos sin que un impulso intuitivo nos invada y nos lleve — como admiradores de epopeyas — a ese altar del heroísmo hispano que, un día, en los instantes críticos de nuestra cruzada redentora, izaba el pabellón de la Patria en los batidos muros del mil veces glorioso cuartel de Simancas.

¡Gijón! ¡Cuartel de Simancas! He aquí, como en el Alcázar toledano, como en Santa María de la Cabeza, donde se percibe en toda su intensidad la emoción patriótica de lugares venerados. Emoción más viva, si el recorrer el escenario de la gesta, la voz de uno de los contados supervivientes relata a nuestro lado, los procesos todos del episodio nacional.

Es lógico evocar hoy, aniversario del Alzamiento, a los héroes que sucumbieron allí en aras del sublime ideal. La historia — semillero de recuerdos — desmenuzará sus pergaminos y mostrará a las generaciones el nombre de un coronel inmortal, coronel Piñilla. Él fue el alma de la resistencia inaudita. Heroísmo espartano, aunado con Valcárcel y el plantel de jefes, oficiales y clases, en su totalidad adictos, que, con escasos soldados, forjaron la resistencia del Simancas.

Salieron, pues, las fuerzas de una compañía a proclamar el estado de guerra, compañía dividida en secciones y agredida fieramente cuando aún no había llegado al paseo de Begaña. Las primeras víctimas vertieron su sangre generosa en holocausto de la causa. Las tropas, atacadas por todas partes, regresaron al cuartel, comenzando el asedio. Allí, todos se juramentaron para mantener incólume el honor de España, honor que defenderían hasta la muerte misma.

Ni uno sólo, a pesar de la seguridad de su coronel de que habrían de morir, desertaría de su puesto. Nada arredraba a los héroes. Ni los constantes bombardeos aéreos, ni el tronar de los cañones, ni el fuego de fusilería que desde los extremos de Gijón, calles y casas adyacentes al cuartel vomitaban su metralla de muerte — ¡oh, fuerte de Santa Catalina, Casabianca, Plaza de Toros, Casa Múgica, carretera de Oviedol — fueron suficientes para destruir aquella titánica moral.

Y así, un día y otro día, entre el fragor del combate, la grandeza inmarcesible de la defensa con episodios sublimes que se esculpen con letras de oro en los anales de la historia patria, y a los que Dios presta el aliento de su providencia divina. Por tal se explica el sostenimiento de la garita de una de las puertas del patio principal, a cargo, solamente, de un fusil ametrallador; las salidas al cuartel de ingenieros y

Casa Múgica, con la destrucción de un blindado. El rasgo de un comandante que con un cabo descubrió el tanque que rociaba los muros del edificio con gasolina, tanque perseguido e incendiado por las bombas de mano arrojadas por el jefe y cabo citados. También, la captura del cañón situado a diez metros del cuartel que costó la vida al capitán que marchaba al frente de las fuerzas, o la inutilización del depósito de combustible de donde se alimentaban las mangas de riego para incendiar el reducto. Y, por último, hasta el rasgo mil veces espartano y otras tantas repetido, del coronel y los suyos, rechazando los mensajes adversarios e intimidaciones enemigas. Dícese, con verosimilitud indudable, que el coronel despreció las indicaciones del campo opuesto que trataban de ponerle en contacto con su hijo, sin duda para insinuarle determinaciones que no rezaban con el espíritu de su honor militar.

Levanta el ánimo contemplar estas ruinas gloriosas, calientes aún. Pisando en ellas, se comprende el alcance heroico de estos hombres, cuando los instantes supremos tocaban a su fin. Era Valcárcel, arrastrándose desde la enfermería, con sus miembros rotos que brotaban sangre, quien comunicó al «Cervera» la espartana frase: «El enemigo está dentro. Disparad sobre nosotros».

Ya había irrumpido el enemigo con sus carros en la parte posterior del cuartel. Un enjambre de hombres, aullante, distribuyese a la caza de los defensores por entre las ruinas que albergaban todavía el puñado de héroes. Se derrumban los muros. Por todas partes las lenguas de los incendios, comenzados a las seis de la mañana, proseguían implacables su acción devastadora. Muertos por doquier. En un último momento, dramático como el que más, la salida desesperada por la estrecha puerta de acceso al patio de la fachada principal. Allí cayeron para siempre decenas de héroes en montones ingentes, cazados bárbaramente en la lgaomijosa puntería adversaria. Esotro patio, donde florecen hoy las palmeras, el rincón siniestro donde vendieron caras sus vidas los posteriores héroes del Simancas inmortal y el extenso muro a donde fueron llevados, para extremar su martirio, los escasos supervivientes del asedio, entre voces e improperios de calaña feroz.

«El enemigo está dentro. Disparad sobre nosotros.» Y el barco nacional, en las espumas cantábricas, convención de las palabras transmitidas por los defensores y ya cuando el cuartel semejava una inmensa hoguera, tuvo el honor de enviar — como salva de gloria a los héroes que sucumbían — dos cañonazos que derrumbaron parte de un ángulo del cuartel, alejándose, des-

# EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLVI. Número 13.750

PERIODICO DE LA TARDE

Sábado 17 de julio de 1943

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 26,2  
Mínima, 19,8.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

## ¡18 de Julio!

ABULENSES:

La conmemoración del día de mañana, 18 de Julio, tan jubilosa y profundamente sentida por la España Nacional, la exteriorizará el vecindario de Avila, que tan activa parte tomó en la efemérides gloriosa, con la efusión de colgaduras que adornen balcones y ventanas, principalmente en la Plaza de la Victoria, donde ha de encuadrarse el acto de la recepción oficial.

La Alcaldía ruega y encarece se asocien todos a esta manifestación del sentimiento nacionalista cifrado en el Caudillo, conductor genial de los destinos de la España redimida.

¡Arriba España!

JOSÉ TOMÉ.



## ¡Aquél 18 de Julio...!

Siete años van transcurridos desde aquel 18 de Julio que plantó uno de los jalones más brillantes para la historia de España. Siete años gloriosos hace precisamente, mañana que España, enferma y desahuciada por la cobardía de los unos y la infame indiferencia de los otros, señalaba alarmantes convulsiones de altas fiebres de terror; fiebres verdaderamente peligrosas producidas al verse aprisionada por las uñas crueles de aquellos buitres internacionales, amparados y protegidos por infames demagogos que, sin res-

ponsabilidad, sin conciencia y sin cariño a su madre Patria, iban poco a poco inyectando en las entrañas de la misma la bilis foragida de sus infamias al objeto envaletonado de hundirla bajo el vicio y consignas de la morbosa política moscovita.

¡Cuánto crimen! ¡Cuántas sacrilegas hazañas! Pero España no podía morir. Su grandeza espiritual de fe a la altísima Majestad de Dios era el más elemental factor de su contumaz resistencia física. España no podía morir, porque sabía rezar y aún dentro de aquellas terribles y calamitosas horas de oprobio y terror, ella, fiel y leal a sus buenas costumbres, seguía dulcemente pasando las cuentas de su Rosario esperanzada en el magnífico despertar del alma de la Patria, señalado por Dios, en esta gloriosísima fecha del 18 de Julio de 1936, hasta entonces completamente adormecida por los cantos de sirena de una mentida libertad y de un humanismo engañador.

¡Pobre España! Después de cinco años de república y barbarie, bien necesitaba un sedante que cicatrizará la terrible herida inferida en el libertinaje de su juventud, en la vulneración de la Ley de Dios y en las injurias y atropellos de que fueron víctimas durante estos cinco años parados españoles amantes de la cultura y de la historia de su pueblo. Recordarlo es solo un

## Séptimo aniversario del Alzamiento Nacional

### OFRENDA DE AMOR

### A los mártires de la gloriosa Cruzada de Liberación

Por Juan de la Cruz LEBRERO ESCUDERO.

Los rosales os saludan, ¡MARTIRES DE NUESTRO IMPERIO! vuestra sangre es un trofeo, vuestra gloria flota al viento, como un blasón sedoso, lleno de eterno delirio, de millonarios suspiros, de banderas y de gritos, que nos muestran el camino por donde han de discurrir las espadas, los clicios, las guerreras y los himnos, que nos dieron la victoria contra el dragón del marxismo.

Mirad que Roma se hundió en el más profundo abismo y jamás se levantó. Tenía bravos soldados y generales invictos, una corona de rosas, mil victorias, mil colosos palatinos. Pero venenos extraños hundieron su poderío: Las huries africanas y los negros adivinos dieron al traste entre sombras con su imperio cesarino.

¿Quién no recuerda el volcán que asoló sus edificios? ¡Cómo cayeron sus cónsules, sus tribunos, sus aguiluchos invictos!

¿Para qué lucharon tanto, si los poderes extraños acabaron por triunfar y plantar su gusanera en la Colina augusta?

En vez de dar a sus hijos placeres y vil molición, haberles dado justicia, amor patrio, de melifluas ternezas inflamado y sublimes virtudes, oro inmortal, que todo lo puede y lo confunde.

Mirad que nuestros MARTIRES están en la tribuna de los altos destinos del honor sin mancilla. Y desde allí atalayan y desde allí vigilan.

Sintamos su mirada, sintamos su ávida codicia, y jamás desmayemos ante argollas y harpías.

Hay que honrar su memoria con amor a la Patria, con actos de valor y bizarría, con fe profunda y con profunda dicha.

Hemos de levantar el pendón de la honradez y valentía hasta las altas nubes, do fulgura la sangre preciosísima de nuestros MARTIRES, que todo lo ofendieron en las sacras aras del Rabi de la celestial Vida, y en el trono augustal de la Patria de Isabel de Castilla.

Por ellos hasta Dios, sin volver la mirada a las aguas podridas.

Por ellos defendemos las mitras las guerreras y el dosel de la España cesarina, que brilló en Covadonga, ahito de laureles y banderas benditas.

Ofrenda de amor y plegarias y luz y emoción para los MARTIRES de nuestra Gesta de Salvación.

deber de conciencia y agradecimiento. No obstante, en estas horas heráldicas en que España emprende firme y serena su marcha triunfal por los caminos de la hispanidad, en reconquista de nuevos laureles de gloria, consagremos nuestra inquebrantable adhesión al Caudillo, héroe artefacto de esta gloriosa victoria y alzando nuestras miradas al Redentor, elevemos una ferviente y calurosa plegaria por el alma de aquellos mártires españoles que en la vía pública, checas, cárceles y parapeos, sellaron con su sangre generosa este risueño amanecer que todos de corazón anhelábamos.

Manuel Arines.

¡Oh, el Alzamiento de España entera con sus rosarios y sus banderas!

¡Oh, el Alzamiento de España entera con sus medallas y sus guerreras!

Plegarias y rosales, brasas y endechas, que vienen nuestros MARTIRES en alas célicas.

Sus huellas nos obligan a deterrar el odio y las argollas de extraña faz.

Tenemos Tradición gloriosa e inmortal, Imperio y gallardía, sublime e ideal.

¡Imperio y Tradición! ¡Viva España imperial!

¡Mártires de nuestro Imperio!

¡Arriba España triunfal!

Ofrenda de amor y plegarias y luz y emoción para los MARTIRES de nuestra Gesta de Salvación.

Besemos su mirada y su frente abrasada, que con todo su ardor defendieron la enseña y el honor de la Patria soñada, de nuestra España eterna, libre de tiranías y cadenas extrañas.

## Formidables luchas al sur de CATANIA

Las tropas del Eje resisten valerosamente los ataques de los invasores

La guerra al día

¡En la zona al sur de Catania se ha librado una batalla de tanques de considerables proporciones. Así lo comunica el alemán.

Los aliados tratan de avanzar desde Siracusa, a lo cual se oponen con denuedo las fuerzas del Eje. Las unidades tanquistas germanoitalianas han destruido 50 tanques británicos. Merced a su habilidad maniobrera, los tanques del Eje sufrieron pérdidas relativamente de poca importancia.

Hacen observar los círculos militares berlineses que, dadas las circunstancias de la lucha en Sicilia, una pérdida de más de 50 tanques ha de ser indudablemente sensible para los aliados, que, como es natural, disponen de un número limitado de ellos en la isla.

Según las observaciones alemanas, durante el jueves no tuvieron lugar desembarcos aliados de importancia. Los desembarcos regulares que se realizan son del abastecimiento más urgente.

En la actualidad

las luchas de defensa de las fuerzas del Eje tienen lugar a lo largo de la línea de Agrigento hasta el sur de Catania. Más no se trata de un frente continuo. El anglosajón no ha realizado — dice el alemán — el menor progreso no solo a causa de las dificultades orográficas que se hallan los aliados, sino por el hecho de que se afirma la resistencia de las fuerzas del Eje, insinuándose que se preparan grandes combates.

Los aliados anuncian

la conquista de trece localidades todas en el suroeste de Sicilia. Consecuencia que esos señores son dueños de la mayor parte de dicha zona sureste. A cada cual lo suyo.



# INFORMACION DE GUERRA

## PARTES OFICIALES DE TODOS LOS FRENTEROS

### Parte alemán del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 16.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: «Han proseguido ayer, en malas condiciones atmosféricas, los intensos combates en el sector central del frente. El ataque de nuestras tropas al norte de Bielgorod ha continuado con éxito y condujo al cerco de un importante grupo de fuerzas enemigas. Los contraataques soviéticos han perdido fuerza a consecuencia de las elevadas pérdidas sufridas por el enemigo en los combates precedentes.

Poniendo en juego importantes fuerzas de infantería y de elementos blindados, los soviets han realizado operaciones de despegue en el conjunto del frente, entre Kurak y Suchinichi. El adversario ha sido rechazado en todos los puntos y ha perdido, solamente en el sector de un ejército, más de 250 carros. En total, los soviets perdieron ayer 530 carros en esta gran batalla.

A pesar de las malas condiciones atmosféricas, la aviación ha apoyado los combates del ejército de tierra y ha derribado 49 aviones enemigos». EFE.

### Parte italiano

ROMA, 16.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas:

«Desde la región de Agrigento hasta la llanura de Catania, las unidades italianas y alemanas se sostienen con tenaz valor ante los incansables ataques de poderosas fuerzas enemigas. Han sido infligidas sensibles pérdidas al adversario en carros armados.

Nuestros aviones torpederos, reiterando sus ataques contra las unidades navales y elementos de desembarco, han hundido un mercante de 10.000 toneladas y han alcanzado y averiado a otros tres, con un desplazamiento global de 29.000 toneladas.

A lo largo de las costas sudorientales de Sicilia, bombarderos y aviones en picado italianos y alemanos atacaron con resultados favorables la navegación angloamericana. En el curso de las operaciones realizadas en estos últimos días por la aviación se han distinguido especialmente el 43 regimiento de bombarderos, el 120 grupo de aviones torpederos y el 121 grupo de aviones en picado.

Nápoles, Foggia y Génova han sido el objetivo de las incursiones aéreas enemigas. Hay que deplorar daños y víctimas en Nápoles, donde nuestra caza derribó cuatro tetramotores. También han sido arrojadas bombas explosivas e incendiarias sobre distintas localidades de las provincias de Alejandría, Savona, Bolonia, Parma y Reggio Emilia. Se lamentan daños y víctimas entre la población civil.

Fueron derribados dos cuatrimotores enemigos, uno en Travesétole (Parma) y otro sobre Mirandola (Modena). Han sido capturados prisioneros algunos de los tripulantes de estos aviones.

Nuestras unidades navales y aéreas que escoltaban convoyes del Eje han derribado once aviones torpederos enemigos». EFE.

### Montgomery avanza

ARGEL, 16.—El octavo ejército británico continúa su avance hacia la llanura de Catania, se anuncia oficialmente. EFE.

ARGEL, 16.—Noticias oficiales de última hora señalan la presencia de fuertes contingentes alemanos en la llanura de Catania. EFE.

### Avance aliado

ARGEL, 16.—«Las tropas aliadas avanzan en todos los sectores del frente siciliano», dice Radio Argel esta mañana. EFE.

ea usted «EL DIARIO DE AVILA»

### Desembarco de numerosos tanques

ARGEL, 16.—De fuente autorizada se informa que las fuerzas aliadas aliadas han desembarcado numerosos tanques en la isla de Sicilia. EFE.

### 20.000 toneladas hundidas o averiadas

ARGEL, 16.—Se anuncia oficialmente que en doce horas los aviones del servicio costero han hundido o averiado gravemente 20.000 toneladas de barcos mercantes del Eje. Los pilotos declararon a su regreso que toda la costa oriental siciliana está cubierta por grandes incendios. EFE.

### Parte aéreo-marítimo

BERLIN, 16.—Comunicado oficial:

«En el curso de la noche pasada fuerzas aéreas enemigas, violentando una vez más el territorio suizo, atacaron algunas localidades del este de Francia. La población ha sufrido pérdidas considerables. Algunos aparatos ejecutaron aisladamente vuelos de diversione sobre las regiones del norte y sudoeste de Alemania. Durante el día de ayer y en la noche pasada las fuerzas de defensa aérea han derribado 14 aparatos angloamericanos.

Durante la noche del 15 al 16 de julio, aviones de combate alemanos atacaron la región de Londres.

En sus ataques contra los convoyes y barcos aislados enemigos, escoltados por fuerzas navales y aéreas, los submarinos alemanos hundieron ocho barcos enemigos, que desplazaban en total 51.000 toneladas, y un veiero de transporte». EFE.

### Parte aliado

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL PACIFICO SUDOESTE, 16.—Parte oficial de guerra:

«Nueva Guinea: El bastión de Mubo ha sido conquistado. Las fuerzas norteamericanas que desembarcaron en la bahía de Nassau el 30 de junio consolidaron primero su cabeza de puente para dirigirse luego hacia el interior siguiendo el curso del río Bitoi y enlazar con las tropas australianas el 10 de julio en el barranco de Bugap. Esta operación fué efectuada en el secreto más absoluto y tuvo por consecuencia cortar la línea de comunicación enemiga entre Mubo y Salamua, aislando sus guarniciones en las colinas Observación y Verde. Como resultado de este movimiento de cerca y en coordinación con ataques a la retaguardia enemiga, las tropas australianas se lanzaron contra el pico de Lababia y la colina Garrison y destruyeron las defensas japonesas en las colinas Pimple y Verde. En el momento presente nuestras fuerzas de tierra han limpiado de enemigos la región de Mubo y avanzan hacia Komiatum. Las pérdidas del enemigo se cifran casi en mil soldados muertos; las nuestras han sido ligeras.

Archipiélago Salomón, Isla de Nueva Georgia: Nuestros bombarderos en picado han atacado las posiciones enemigas en Bai-roko con bombas explosivas de mil y dos libras y con sus ametralladoras. Nuestras fuerzas de tierra prosiguen su avance hacia el aeródromo de Munda, a pesar de la encarnizada resistencia japonesa. Un contraataque nipón fué rechazado en la noche del 14 de julio; nuestra artillería destruyó cuatro cañones enemigos.

Golfo de Kula: El destructor norteamericano «Gwin» resultó averiado en un combate naval librado en la madrugada del 13 de julio, hundiéndose poco después, cuando iba remolcado.

Isla de Kolombangara: Nuestros

aviones torpederos y bombarderos en picado atacaron el aeródromo de Vila y la región de los campamentos enemigos, sobre los que arrojaron cincuenta toneladas de bombas; fueron provocados incendios que ardían al ser vistos hora y media después.

Lavella: Nuestros bombarderos, con escoltas de cazas, efectuaron una incursión contra dos pequeños mercantes japoneses que navegaban frente a la isla de Buga; uno de ellos fué hundido y el otro embarrancó sobre los arrecifes. Los mismos aviones ametrallaron y hundieron dos barcasas en aguas de la isla Ganonoga. También fueron ametrallados algunos puestos avanzados enemigos en dicha isla. Nuestros cazas atacaron otra barcaza enemiga en aguas de bahía de Paloi, incendiándola.

Isla de Rendova: Nuestros cazas interceptaron y dispersaron

una formación japonesa integrada por 27 bombarderos medios y cincuenta o setenta cazas «O»; 15 bombarderos y 30 cazas fueron derribados. Tres aviones norteamericanos no han regresado.

Nueva Guinea Holandesa. Kaukenau: Nuestros bombarderos medios atacaron con bombas y fuego de ametralladora el pueblo de Keaukua, ocupado por el enemigo.

Nueva Irlanda: Un avión de reconocimiento bombardeó un mercante japonés en aguas de la isla de Simberi, alcanzándole en la popa.

Nueva Guinea. Finschhafen: Uno de nuestros bombarderos en servicio de patrulla atacó con fuego de ametralladora las posiciones del enemigo.

Salamua: Nuestros aviones apoyaron las operaciones de las fuerzas de tierra. La carretera Credubi-Komiatum fué bombardeada y ametrallada. EFE.

## El Jefe del Estado entregará el día 18 el título de "Ejemplares" a Empresas y Productores

Como en años anteriores, en esta fecha de la Exaltación del Trabajo, la Delegación Nacional de Sindicatos ha hecho la designación de aquellas Empresas y productores que por sus méritos extraordinarios en orden a la producción y disciplina del trabajo así como por su estilo dentro de las más exactas normas nacional-sindicalistas, se han hecho acreedores a la distinción de ser nombrados productores o Empresas ejemplares.

Estos que recibirán en la gloriosa fecha del 18 de julio, de mano de Su Excelencia el Jefe del Estado, los títulos de tan preciada distinción, son los siguientes:

- 1, Camarada Salvador Samarra Calucho, de la Empresa La Veneciana, S. A., de Zaragoza.
- 2, Camarada Alejandro Martín Cortezón, maestro artesano de tapices de la Empresa La Cartuja, de Burgos.
- 3, Camarada Nicolás Quintana Pérez, mecánico, de Santa Cruz de Tenerife.
- 4, Camarada Joaquín Francés Sánchez, camarero, de Salamanca.
- 5, Camarada Grogorio Cuadrado Gallego, mecánico de Zamora.
- 6, Camarada Juan Ramón Valdivia Chica, albañil, de Martos (Jaén).
- 7, Camarada Joaquín Astort Arriba, proyectista de La Maquinista Terrestre y Marítima, de Barcelona.
- 8, Camarada Genaro Pajuelo Corchero, tallista dibujante de la Empresa Salas y Romo, S. L., de Badajoz.
- 9, Camarada Sotero Elche Núñez, aserrador mecánico de la Empresa Venancio Gascuña, de Cuenca.
- 10, Camarada Angel Luna García, empleado de la Casa Carbonell y Compañía, de Córdoba.
- 11, Camarada Leandro Uncilla Idiondo, peón especializado de la Empresa Hijos de Mendizébal, de Vizcaya.

## NORIAS

de todos tipos, incluso número cesro para pozos públicos y pequeños huertos. Entrega inmediata. Aventadoras accionadas a brazo. Elevadoras de dos pasadas con motor. Ensayadoras de un sólo cuerpo, o modelos novísimos. Dirigirse Hijo de José Vidal. Fundición y Maquinaria Agrícola. CASASOLA DE ARRIOLA (Vizcaya) y en Valladolid, C...

12, Camarada Enrique Rosell Ardura, contable de la Empresa Hijos de Honorio Riesgo, S. A., de Madrid.

Relación de Empresas ejemplares que el día 18 de julio recibirán de Su Excelencia el Jefe del Estado los títulos de tan preciada distinción

- 1, Empresa de Ferrocarriles de Cataluña, S. A., y Ferrocarriles de Sarriá a Barcelona, S. A.
- 2, Empresa Electra de Burgos, S. A., distribuidora de Saltos del Duero.
- 3, Empresa Massó Hermanos, Sociedad Anónima, de Pontevedra.
- 4, Empresa Cambra Hermanos, Sucesores, de Valencia.
- 5, Empresa Hijos de Heraclio Fournier, de Alava.
- 6, Empresa Editorial Católica de Madrid.

Cada piedra rota del Cerro de los Angeles golpea nuestra conciencia de católicos y de españoles, buscando una reparación que no debe tardar en producirse totalmente.

## MOLINEROS

Para adquirir con garantía sus: Correas, piquetas, telas metálicas, sedas y accesorios en general.—Manufacturas «E. R. I. C. A.» S. A. P. Cánovas, 12, (Sucusal). CACERES



## CALDAS DE OVIEDO

Reumas, Catarros, Post-gripe, GRAN HOTEL

Habitaciones con agua corriente caliente y fría. 1.º julio a 30 septiembre. (Cen. Sant. 3.804).

Avila.—Tip. Enc. de Santa María

## Sección religiosa

Día 18, Domingo V de Pentecostés.—Santos Camilo de Lellis, fd.; Federico, ob.

La misa y oficio divino son del domingo V después de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

### Misas de hora

S. I. Catedral.—Misas rezadas a las seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez.

La misa de Cimbalillo a las nueve y media.

Capilla de la Pía Unión «Charitas» (Fivasa 2)

La Santa Misa a las ocho menos cuarto. La Exposición del Santísimo a las seis de la tarde y la reserva a las ocho.

Santuario de Ntra. Sra. de Sonsoles Misa a las nueve de la mañana.

### La Reina del Carmelo

Monasterio de la Encarnación.—Fiesta principal. Por la mañana, a las diez, misa solemne y exposición de S. D. M. Por la tarde, a las seis y media, novena, sermón por el Reverendo Padre Alberto, procesión eucarística, bendición y reserva.

Archicofradía del Niño Jesús de Praga

La Santa.—Celebra su fiesta mensual la Archicofradía del Niño Jesús de Praga.

Por la mañana, a las ocho, misa armonizada. Por la tarde, a las ocho, Rosario, Coronita, plática y procesión infantil.

NOTA: A las seis menos cuarto de la tarde, junta de celadores.

### Santiago Apóstol

Santiago.—Se celebra solemne novena en honor del Santo Apóstol. Por la tarde, a las nueve, exposición de S. D. M., rosario, preces de la novena, bendición y reserva.

Tercer Domingo de mes Solemnes cultos que la V. O. T. de Santo Domingo dedica y consagra a su Señalada Madre Santa Catalina de Sena en el Real Monasterio de Santo Tomás.

A las ocho, misa de Comunión general. A las nueve, misa solemne, cantada por la Capilla del Colegio.

Por la tarde, a las seis y media, Junta. A las siete, rezo del Santo Rosario y sermón por el director, P. Gregorio, y después procesión, reserva y por último adoración de la Religiosa de la Santa Madre.

Día 19, Lunes.—Santos Vicente de Paúl, fu.; Epafra, Martín, ob.; Justa, Rufina, Aurea, vga., mártires; Simaco, p.; Félix, ob.

La misa y oficio divino son de San Vicente de Paúl, con rito doble y color blanco.

### San Vicente de Paúl

Iglesia de PP. Paules.—Fiesta del gran Apóstol de la Caridad, San Vicente de Paúl. Los Sacerdotes de la Misión, las Hijas de la Caridad, Conferencias de San Vicente y demás Asociaciones de Caridad honran a su Patrón con los siguientes cultos:

A las nueve de la mañana, Misa de Comunión que celebrará el excelentísimo señor Obispo. A las once, Misa solemne con sermón a cargo del R. P. Gregorio Sedano, rector del Seminario Mayor de los Padres Paules de Cuenca.

Por la tarde, a las ocho, los cultos de costumbre.

### La Reina del Carmelo

Monasterio de la Encarnación.—Las Religiosas Carmelitas Descalzas de la Encarnación dedican solemne novena a la Santísima Virgen del Carmen. Por la tarde, a las siete y media, rosario, preces y cánticos.

### Cuarenta Horas

Se celebran en la Iglesia de San José (Las Madres). Exposición del Santísimo a las once de la mañana. Por la tarde, a las ocho, preces, bendición y reserva.

CORREAS-TRANSMISIONES-ACCESORIOS  
La Herramienta Industrial  
GRAL. FRANCO, 17  
TELÉFONO 2033  
VALLADOLID

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila Junta Provincial de Precios

Precios de conductores eléctricos aislados

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio comunica a esta Comisaría General lo que sigue:

«Estudiado por la Oficina de Precios de este Ministerio el expediente incoado a propuesta del Sindicato Nacional del Metal, relativo a revisión de los precios establecidos para conductores eléctricos aislados, como consecuencia de los nuevos precios del cobre; ésta Secretaría General Técnica de acuerdo con la citada propuesta y en uso de las facultades que le están conferidas, ha resuelto autorizar los precios de venta al público señalados en las tarifas adjuntas.

De acuerdo con lo dispuesto en el artículo 11 de la Orden de este Ministerio de 15 de abril último (B. O. del 19) en la que se fijan los precios del cobre, latón, bronce y azúfrés, los precios autorizados por la presente resolución no podrán ser aplicados a los conductores fabricados con chatarra recibida con anterioridad al primero de enero de 1943 o con cobre recibido antes de primero de marzo.

La autorización, para aplicar estos nuevos precios no exime a los industriales de la responsabilidad en que puedan incurrir en el caso de comprobarse que no ha sido estrictamente cumplimentada por los mismos la condición impuesta en el párrafo tercero del artículo 11 de la citada Orden de 15 4 43, según lo indicado en el párrafo anterior en cuyo caso se dará conocimiento a la Fiscalía Superior de Tasas a los efectos que procedan».

Se pone en conocimiento de aquellos industriales a quienes interesa la anterior disposición y del público en general que la citada tarifa de precios se encuentra en esta Secretaría Provincial, de la que pueden solicitarse cuantos datos estimen pertinentes.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

## BAÑOS DE RETORTILLO (Salamanca)

Temporada Oficial, del 15 de Junio al 25 de Septiembre. Aguas sulfuradas, sódicas, nitrogenadas y muy radio-activas a 48°. Manantial artesiano (212 litros por minuto.) Maravillosa eficacia en el REUMATISMO, AFECCIONES DEL APARATO RESPIRATORIO Y DE LA PIEL. (Censura Sanitaria n.º 12)

PUBLICIDAD REI

## Molineros

Piedras para molinos. — Limpías. — Sedas. — Picos. — Y toda clase de accesorios. SUMINISTROS INDUSTRIALES «MAT» Avenida General Franco, 8.—Valladolid.

Pdad. Anuncio.



# Reunión del Pleno de LAS CORTES ESPAÑOLAS

## Entre entusiastas aclamaciones al CAUDILLO se celebró la sesión plenaria Interesante discurso del ministro de Educación Nacional

En la sesión plenaria de Cortes, celebrada en la tarde del día 15, con incesantes aclamaciones al Caudillo de España, el ministro de Educación Nacional pronunció el siguiente discurso:

«Señores Procuradores, camaradas:

Gracias a Dios, después de dos años de tarea, tras de haber escuchado el juicio de quienes por su profesión, rango científico o jerarquía política eran más aptos para juzgar el espíritu de la ley Universitaria que el Ministerio de Educación Nacional había concebido, gracias a Dios digo, tengo la satisfacción de poder ofrecer esta obra legislativa, alcanzado ya el período de su absoluta madurez.

Pero, ante todo, cumplir un deber inexcusable al manifestar mi rendida gratitud a la Ponencia y Comisión de las Cortes, que de manera tan eficaz y fervorosa han contribuido con su trabajo y con su estudio al mejoramiento del proyecto presentado.

### Justificación de la ley Universitaria

La justificación de esta ley es casi un argumento obvio. Pero para los que desconocen el verdadero espíritu de nuestro Movimiento convendría recordarles cuál es la postura de España en este punto.

Nuestro sistema político de hoy es la síntesis de dos grandes ambiciones nacionales: la ambición revolucionaria y la ambición tradicional. Pero la revolución—como dijo con frase certera José Antonio—«no como pretexto para echarlo todo a rodar, sino como ocasión quirúrgica para volver a trazar todo con pulso firme a la luz de una norma; y la tradición, no como remedio, sino como substancia; no con ánimo de copia de lo que hicieron los grandes antiguos, sino con ánimo de afirmación de lo que harían en nuestras circunstancias» (1). En esta tarea, señores Procuradores, España está constituyendo su propia arquitectura para un lejano porvenir. Nuestra obra revolucionaria es de cordura y ponderación. Nuestro sentido de lo tradicional está remozado por el ímpetu y el reanudo combativo de la juventud. El Estado ha recogido, por voluntad del Caudillo, estas dos insubornables tendencias de la vida española para fundirlas en un instrumento de gobierno al servicio de la Unidad, la Grandeza y la Libertad de España. (Aplausos).

Pero nada de esto se ha hecho

con ánimo ligero ni con estilo de sistema transitorio. Ha caído muy honda en la tierra de España la sangre de una generación para que pensemos que aquí no ha pasado nada y que atravesamos un paréntesis anodino de interinidad.

No; contra los que piensan así, o incluso, si queréis, contra los que desearían en el fondo que esto fuera así, Franco y su Gobierno trabajan día a día, sin codicia de éxitos fáciles, sino con la firmeza de los que están construyendo el régimen político que es la garantía de España en el futuro. (Grandes aplausos.) El momento fundacional de España.

La ley de la Universidad española, que hoy llega al Pleno de estas Cortes, es un síntoma evidente de que España vive un momento fundacional en la historia de su vida política, y de que los cimientos en que ésta se apoya tienen raíces tan profundas, que cuando el edificio se yergue alto sobre la superficie de la tierra no le amedrentarán los más duros vendavales.

### La transformación universitaria en función del proceso político

Por eso, la España de Franco ha afrontado resueltamente el problema de ordenar la Universidad futura. Porque la decisiva transformación política operada en el seno de nuestra Patria tenía que ser causa necesaria de este fenómeno. Todas las Universidades del mundo han surgido como consecuencia de la aparición de una nueva corriente ideológica en la conciencia de un determinado pueblo. Las Universidades nunca han aparecido como entidades abstractas desligadas del espíritu histórico de su época, sino que, por el contrario, han vivido siempre dentro de un medio político como organismos vivos, cuyo proceso existencial se nutra de la savia que aquel ambiente les infundiera.

### Franco da un nuevo sentido a la Universidad

Señores Procuradores: La primera vez que España ha acometido desde hace cerca de un siglo la empresa de definir la misión de su Universidad, ordenando en la complejidad de todas las enseñanzas facultativas el sistema docente y valorando la cultura de que es instrumento difusor y el tipo ideal de hombre que quiere forjar, es ahora, y precisamente bajo el glorioso caudillaje de este español ejemplar que se llama Francisco Franco. (Los Procuradores, puestos en pie aclaman entusiastamente al Caudillo.)

### Concepto de la Universidad

Muy vastas y de muy diversa índole son las modificaciones introducidas a la ley de Ordenación Univer-

sitaria con relación a los problemas docentes que hasta ahora existían. Pero de todas ellas quiero destacar solamente las de tipo fundamental.

En primer término, el concepto de Universidad recupera su sentido histórico y se enriquece, además, con tal ampliación de funciones, órganos y medios de toda índole, que sale renovado de manera total y plena. Ello hasta el punto que por la abundancia de los instrumentos puestos a su servicio y por la adaptación eficaz a los ideales que la inspiran, la nueva Universidad española llega a ser acaso la más completa de los tiempos modernos. No hemos tenido que incorporar conceptos universitarios extranjeros ni dejarnos llevar del fácil mimetismo snóbico. A España lo que es de España. Por eso una Universidad española había de ser en la restauración aprovechable de lo antiguo y en la implantación de lo nuevo, ante todo, una Universidad nacional, fiel a nuestro carácter histórico, a nuestra psicología tradicional y a nuestra manera de ser presente. Y no se trata de componer en amalgama inadaptable elementos dispares. Porque en verdad no están reñidos en lo substancial, a pesar del tiempo que los separa, aquellos dos conceptos en esencia semejantes: el de nuestro Alfonso el Sabio, recordado en el preámbulo de la ley, para quien la Universidad, tenía, ante todo, una función docente y una misión de «facilitar la vida honesta y buena», y el de José Antonio, para quien la Universidad era «un verdadero organismo vivo, de formación total, al servicio de los supremos intereses de la Patria».

Hoy más que nunca la Universidad no puede ser una pura abstracción ideológica, concebida al margen de la realidad vital española. No. La Universidad ahora tiene la trascendental misión de «dar la enseñanza en el grado superior y de educar y formar la juventud para la vida humana, el cultivo de la ciencia y el ejercicio de la profesión», no como podría hacerlo la Universidad de cualquier país en una época indiferente a la historia del mundo, sino, por el contrario, elevando esta misión al rango de «servicio de los fines espirituales y del engrandecimiento de España».

Hoy más que nunca la Universidad no puede ser una pura abstracción ideológica, concebida al margen de la realidad vital española. No. La Universidad ahora tiene la trascendental misión de «dar la enseñanza en el grado superior y de educar y formar la juventud para la vida humana, el cultivo de la ciencia y el ejercicio de la profesión», no como podría hacerlo la Universidad de cualquier país en una época indiferente a la historia del mundo, sino, por el contrario, elevando esta misión al rango de «servicio de los fines espirituales y del engrandecimiento de España».

### Funciones de la nueva Universidad

Por eso, lo esencial de nuestra reforma radica, de una parte, en el fortalecimiento de las viejas funciones universitarias que ya poseían órganos adecuados. Pero de otra, en la creación de nuevos órganos que respondan a las exigencias del momento histórico que vivimos.

### La función docente, substancia cardinal de la Universidad

La primera función de la básica—como que representa el centro de gravedad de la vida universitaria toda—es la docente. La Universidad, desde que el Rey Sabio la definió en las Partidas, se ha hecho para enseñar. Axionas, en verdad, un tanto olvidado entre nosotros. Porque si ha habido auténticas votaciones ejemplares en nuestros propios maestros, no es menos cierto que para muchos la cátedra ha sido mero escalón de otras ambiciones más cómodas y productivas.

Nuestra ley proclama, ante todo, el inexorable principio de la función docente como sustancia cardinal de la Universidad, y devuelve su verdadero concepto de célula madre de

todo el tejido universitario a la que estima núcleo estricto de la docencia. La Facultad aparece así fortificada, encarrilada otra vez de su pernicioso descamino, en la senda inexcusable del Magisterio y del aprendizaje. Es órgano que «facilita», esto es, en términos rigurosamente etimológicos, que «facilita» la transmisión de la ciencia del docente al discente, el sistema de vasos comunicantes de la cultura que se da y que se recibe, el aparato circulatorio sin el que la Universidad es algo estéril y muerto.

Para restituir su vigor a la Facultad, para regenerarla, vinculándola al deber de su misión, se tamiza el ingreso del elemento discente, se establece la posibilidad del «numerus clausus», se precisa el período temporal de las lecciones, se regula la escolaridad, se preceptúa la ficha de cátedra, se sistematizan las pruebas y la colocación de los grados y se prescribe la obligatoriedad de la enseñanza total de la disciplina.

### Nuevas Facultades

No hemos querido romper la armónica composición del árbol de nuestras viejas Facultades universitarias, cuyas dos fundamentales ramas están constituidas por las que tradicionalmente abarcan las doctrinas de las ciencias esenciales y especulativas. Ni tampoco podar, separándolas de las de la simbiosis universitaria, las que entrañaban los estudios profesionales aplicados, como la Medicina, la Farmacia, el Derecho. Pero sí ha sido necesario injertar nuevos ramajes de Facultades también aplicadas, en razón de imperativos del bien público.

Ha llegado la hora de que la Universidad prepare hombres capaces para esa difícilísima actividad de la política y la economía, que en la complicada máquina de los Estados modernos ocupa rango primordial de honor y de lucha y exige cada vez más una técnica estricta para «el primero vivir» de la sociedad organizada. Asimismo hemos afrontado con responsabilidad que nos satisfice la inclusión en el ámbito facultativo universitario de las viejas Escuelas de Veterinaria, formadoras de una profesión que tiende a revalorar una de nuestras primeras riquezas naturales, librándolas de la pretensión y del desdén y otorgándoles la categoría científica y cultural que su abnegado esfuerzo reclamaba.

### La formación profesional

La experiencia de muchos años ha dejado bien patente que si la primera función de la Universidad es la de transmitir la cultura por medio de la enseñanza sentida como deber de vocación y de apostolado, esa transmisión no es puro ejercicio doctrinal sin consecuencias inmediatas para la vida humana. La ciencia por la ciencia es una legítima aspiración del espíritu. Pero es aún más valiosa cuando se hace trascendente, cuando reporta provecho y beneficio no sólo al que la posee y la necesita para vivir, sino a los demás.

El ritmo y armonía de nuestras más bellas canciones populares están contenidas en las magníficas páginas musicales del «Cancionero Español» editado por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Los ejemplares pueden adquirirse en la Delegación Provincial de la Sección Femenina, Avenida de Portugal, 33.

ciudadanos, por un derecho que ha puesto cada vez más de relieve el complejo de la vida moderna, nutrida en el orden individual, en el social y en el político por las conquistas científicas.

Por un error de visión se desaprovechaba una gran parte de la docencia universitaria que carecía de finalidad de aplicación, que no se enfocaba prácticamente y que no miraba a la realidad de la vida futura del universitario titulado. En una palabra, hacía falta que la Universidad no sólo creara el hombre científicamente culto, pero desorientado para la aplicación de su cultura en la vida, sino que lo formara para la profesión que se sintiera llamado a desempeñar.

Ha surgido así una nueva función universitaria que rompe el sistema anárquico en que hemos vivido tantos años y que constituye una acusación popular contra la eficiencia docente de nuestras Facultades. El hombre universitario debe saber al abandonar las aulas la técnica de su profesión, sin ir dando tumbos y como a ciegas en la vida a que le destina la formación adquirida. Por ello, la ley crea para esta función el órgano de los Institutos Profesionales, que paralelamente a los estudios facultativos, o con posterioridad a ellos, fomen al escolar en la técnica, la práctica y el método especializado del ejercicio de su profesión.

### La investigación científica

Se asigna, además, a la Universidad una función investigadora. No sólo transmitirá la cultura y moldeará científicamente a los profesionales, sino que impulsará la creación de la ciencia y será forjadora de vocaciones investigadoras. Enseñará los métodos y técnicas de la investigación y pondrá en condiciones de producir en trabajos científicos.

Cuando este trabajo crezca; cuando la cátedra posea, además de un contenido consolidado, la vibración de las ondas emitidas por los problemas científicos del día; cuando la cátedra añada a la pausada seriedad de sus enseñanzas la inquietud de conquistar nuevos dominios culturales; cuando a la práctica y la técnica, se una la finalidad orientadora, que aborda sistemáticamente los obstáculos y a ranza por lo desconocido, podrá ser núcleo de una sección o de un Instituto Nacional de Investigación. Nada en el mundo completo y que se baste a sí mismo. El profesor que investiga, difícilmente encuentra en la propia Universidad otro profesor que cultive la misma parcela. Pero en las demás Universidades habrá trabajadores que laboren en idéntico camino científico y hay que superar el indi-

SE VENDE Fiat ómnibus para 14 plazas, buen estado. Garage Avila.

### Vendo Villa Viguri

en junto ó en cuatro partes, cada una de ellas con cinco y seis habitaciones, cocina, water, corral, todo completamente independiente, incluso entrada. Razón su dueño: Caballeros, 4, 2.º de una a cuatro.

(Continuará)

## Servicio Nacional del Trigo

Circular núm. 115

Normas para efectuar las declaraciones de todos los productos procedentes de espigueo

Esta Jefatura pone en conocimiento de todos los espigadores en la provincia, la obligación que tienen de proceder a declarar los productos que espiguen durante la actual cosecha, en la siguiente forma:

1.ª Deberán presentar en la Alcaldía del pueblo donde radiquen, antes del día QUINCE del mes de agosto próximo, declaración de todos los productos espigados, cuyos impresos C-1 R y C-1 I se les facilitará en dichas Alcaldías. En estos impresos tacharán las palabras «rentista» e «igualadora», poniendo en su lugar la de «espigueo».

2.ª Una vez presentadas estas declaraciones en la Alcaldía, los señores alcaldes las remitirán seguidamente a esta Jefatura Provincial del S. N. T., siendo ellos exclusivos responsables de la falta de veracidad de las mismas, debiendo, por tanto, comprobar detenidamente la exactitud de las declaraciones.

3.ª Transcurrido que sea el plazo, señalado para la admisión de estas declaraciones, las Alcaldías no admitirán ninguna, bajo ningún pretexto.

4.ª Admitidas que sean por las Alcaldías respectivas las declaraciones de espigueo, los declarantes podrán mular sus productos ateniéndose a las mismas normas que rigen para los productores.

El jefe provincial, Luis Aragoneses.

viquismo dentro del cantonalismo para solidarizar la labor investigadora de las distintas Universidades en grandes empresas nacionales forjadoras de la ciencia española, cuya elaboración está abierta a todos los esfuerzos y no es ni será patrimonio ni dominio ni monopolio de nadie. Esta es una de las fecundas ideas plasmadoras del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, que heredó unos pocos centros bien tabicados y aislados en Madrid, y los abrió y dilató y creó otros, y desde el primer momento buscó el inmediato contacto con las Universidades españolas para levantar con ellas y con todos los trabajos la aportación de España a la ciencia universal.

Universidad investigadora, sí; pero monopolio investigador, no para la Universidad ni para nadie. El propio Consejo, cuya única razón de ser es la investigación, tiene reglamento que prevé la adscripción plena a la Universidad de centros investigadores. Aparte de que existen Institutos Investigadores fuera del Consejo, el cual procede con tal amplitud que hay entidades privadas de esta índole que buscan enlazarse y vincularse a él, porque no se amarra ni cadena, sino tronco vivo y fecundante. Cada día es mayor el

## MINISTERIO DE HACIENDA Consejo de Administración de las Minas de Almadén y Arrayanes Madrid. Alcalá, 47, piso E

Deseo este Centro de intensificar el consumo de mercurio en el interior de España a precios ventajosos favoreciendo a los industriales consumidores españoles, ha implantado la venta al por menor de mercurio refinado obtenido en las minas de Almadén. Este producto será servido con gran rapidez, en partidas de 100, 200 y 500 gramos, contenidos en envases adecuados, entregándolo libre de todo gasto en el sitio que designen los adquirentes, siempre que pueda utilizarse el envío postal, previo pago del importe de la operación.

Queda prohibido terminantemente que los adquirentes revendan o cedan el mercurio, el cual tendrán que invertir necesariamente en su industria, bajo la responsabilidad que señala la orden del Ministerio de Hacienda, de 3 de octubre de 1941.

Los industriales a quienes interesen estas adquisiciones pueden solicitar datos y aclaraciones, o formular sus pedidos, a este Centro en la seguridad de que serán atendidos rápidamente.

## HERNIADOS

Las consecuencias propias de su hernia mal cuidada las evitarán con el acreditado SUPER-OBTURADOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO, gran consolidativo que sin molestias, tirantes, peso, ni presiones, retienen totalmente la hernia, sea cual sea la edad, sexo o profesión. Todos nuestros modelos se construyen científicamente bajo la más extremada prescripción facultativa.

VISITA EN AVILA: G. O. «HERNIUS» atenderá en Avila, el día 21 del corriente, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del doctor Sánchez León, Generalísimo, 13, bajo su prescripción.

VISITA EN SEGOVIA: El doctor don P. Gil, Csñuelos, 19, el día 22 del corriente, de 10 a 1.

CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS», Rambla Cataluña, 34, pral. Barcelona.

(Censura C. de Sanidad núm. 1626)



## La fiesta de Exaltación del Trabajo

ORDENES Y CONSIGNAS

Jefatura Provincial del Movimiento

Se ordena a todos los camaradas que asistan mañana de uniforme a los actos que tendrán lugar en el Teatro Principal a las nueve de la mañana y en el Salón del Ayuntamiento a las doce.

Delegación Provincial de Sindicatos

Empresas y productores deben asistir mañana, a las nueve horas, al acto que tendrá lugar en el Teatro Principal para escuchar la retransmisión del discurso del Caudillo a los productores. Después deben acudir igualmente a la solemne recepción oficial que tendrá lugar en el Salón de Actos del Excelentísimo Ayuntamiento a las doce.

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila SUMINISTROS

A partir del lunes día 19, a las cartillas de racionamiento inscriptas en los establecimientos de esta capital se efectuará un suministro en la forma y cuantía siguientes:

### ADULTOS

ACEITE.—Cuarto de litro al precio de 1'15 pesetas ración, tira de cupones (II) de la cuarta semana.

AZUCAR.—Ciento cincuenta gramos al precio de 0'45 pesetas ración (blanquilla) y 0'50 (pilé), tira de cupones (V) de la cuarta semana.

ALUBIAS.—Cien gramos al precio de 0'30 pesetas ración, tira de cupones (III) de la misma semana.

CHOCOLATE.—Doscientos gramos al precio de 1'70 pesetas ración (incluidos todos los impuestos), cupón núm. 6 de varios.

CAFE.—Cartillas de primera categoría, 300 gramos al precio de 6'35 pesetas ración. Cartillas de segunda categoría, 200 gramos al precio de 4'25 pesetas ración (más impuestos), cupón núm. 7 de varios.

### INFANTILES

ACEITE.—Cuarto de litro al precio de 1'15 pesetas ración, tira de cupones (II) de la cuarta semana.

AZUCAR.—Ciento cincuenta gramos, o LECHE CONDENSADA tres botes, tiras de cupones (IV) y (V) de la cuarta semana, a los precios de 0'45 pesetas ración (blanquilla) o 0'50 pesetas ración (pilé), para el azúcar y el de 9 pesetas ración para la leche condensada.

CHOCOLATE.—Doscientos gramos al precio marcado para los adultos, cupón núm. 4 de varios.

### SUMINISTRO DE CARBON

Durante los días 19, 20 y 21 se efectuará una distribución en la forma siguiente:

MINERAL.—Ochenta kilos de cribado o similar por tarjeta familiar, cupón núm. 11; y la cantidad señalada en la tarjeta aumentada en su 50 por 100 a las colectivas, cupón núm. 34.

VEGETAL.—Veinticinco kilos por tarjeta familiar cupón núm. 10. El gobernador civil, Alejandro Álvarez López-Baños.

EXTRAIVIO de una vaca pelo negro y su cría hembra de igual pelo, aquella cornialta señalada con el número 44 costillar derecho y 4 anca derecha. Avisen a don Damián García Mediero, Pedro Dávila, 2, quien abonará gastos.

## PLAZA DE TOROS DE AVILA

Inauguración de los festejos nocturnos.

¡SORPRENDENTE ILUMINACION!

Segunda función de Opera Flamenca

El sábado, 17 de julio de 1943, a las once y cuarto de la noche

Un programa ideal que le hará pasar una noche memorable. ¡No deje de acudir a la Plaza de Toros el sábado 17, a las once y cuarto de la noche!

# EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza del Teniente Arévalo número 7.  
TELEFONO 24  
APARTADO 8

## DE SOCIEDAD

Exaltación de valores pictóricos abulenses

Un maestro distinguido en el arte de Apeles, pudente coronel de Intendencia, don Aurelio Vera-Fajardo, se encuentra en nuestra Ciudad reproduciendo el valioso cuadro mural de la escalera principal de la Academia de Intendencia, a menor escala, pero con maravillosa exactitud de colorido y detalle, para que figura en el Museo de Intendencia madrileño. La pintura en cuestión representa la «Defensa de un convoy, muerte del teniente Reina», y responde a uno de los hechos gloriosos más destacados entre las efemérides de la Intendencia Española. Don Aurelio Vera-Fajardo, eximio pintor cuanto bizarro militar, pone en su copia un gran entusiasmo patriótico y un extraordinario celo por que el Arma a que pertenece ostente sus grandezas heroicas, lo que contribuye al aumento de valor emocional, representativo y evocador de su reproducción artística.

Primeras Comuniones

En la iglesia de las RR. MM. Adoradoras, y de manos de su tío, don Eladio A. Chamorro, recibió ayer por primera vez el Pan de los fuertes el angelical niño Teodoro Jiménez Alvarez, hijo de don Teodoro J. Velázquez, reputado médico toxicólogo, y de doña Carmen Alvarez Chamorro.

—En la iglesia parroquial de San Juan Bautista tuvo la dicha de recibir la primera comunión el monísimo niño Luisito Jiménez Bustos, hijo de los señores de Jiménez Bustos, don Enrique, concejal del Excelentísimo Ayuntamiento y prestigioso industrial de esta plaza.

—En la iglesia de la Santa se unieron por vez primera a Jesús Sacramentado en el Banquete Eucarístico, las candorosas niñas Lucía Conde Diez y Celia Muñoz Diez, hijas respectivamente de los señores de Conde y Muñoz, don Jesús y don Clemente.

Todos estos niños, y sus padres y familiares, fueron muy felicitados por sus amistades, las que amablemente obsequiadas expresaron sus votos por que día tan feliz tenga continuidad de inocencia en la práctica de todas las virtudes para estos monísimos niños.

De días

Mañana celebra su onomástico el señor Cifuentes.

Viajeros

Han llegado: Los señores duque de Béjar y marqués de Santo Domingo; señores de Monfort, Barrientos, viuda de Millán e hija; don Manuel Tutor y señora; señorita de Murcia.

Testimonio de gratitud

La señora viuda e hijos de don Ildefonso Lozano, recientemente fallecido, expresan por nuestro conducto su reconocimiento a cuantas personas les han acompañado y testimoniado su condolencia en los tristes momentos del sepelio y honras de dicho señor (q. e. p. d.)

Aniversario

Hoy se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de don Juan Caldeiro Vázquez (q. e. p. d.) Con dicho motivo se han celebrado misas varios templos de esta ciudad en sufragio de su alma.

—También hace años que murió en Arévalo doña Luciana Pérez León por cuyo eterno descanso se han aplicado sufragos.

A las respectivas familias de estos finados reiteramos nuestro sentimiento.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Sección Femenina

AVISO

Se pone en conocimiento de todas las afiliadas a Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. que el próximo lunes, día 19, a las siete y media de la tarde, tendrá lugar la Conferencia religiosa por el Acosor Don Teodoro García Robledo, en el Convento de las Nieves.

## Conferencias de San Vicente de Paul

El próximo lunes día 19, fiesta de San Vicente, se reunirán las cuatro Conferencias de hombres en la iglesia de la Magdalena a las ocho de la mañana, para asistir a la misa de Comunión general y a las ocho de la tarde en el Palacio Episcopal para celebrar la conferencia general bajo la presidencia del Excmo. Sr. Obispo. La asistencia a ambos actos tiene concedida indulgencia plenaria, y a ellos se invita a los socios, miembros de honor, suscriptores y personas simpatizantes con tan benemérita institución.

## El Dr. González Delgado

pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público abulense en general que ha instalado su Clínica y Consultorio de enfermedades de la piel y venéreas, y Medicina General, en la calle del Generalísimo Franco, número 4, segundo

## La fiesta del Carmen en nuestra ciudad

En Avila se ha celebrado la fiesta de Nuestra Señora del Carmen con tradicional esplendor, cual cumple a una ciudad de tan altos antecedentes carmelitas. Por la mañana se celebraron solemnísimos cultos en la iglesia de Santa Teresa de Jesús y por la tarde salió por las calles de costumbre la brillante procesión con la imagen de la Santísima Virgen del Carmen, asistiendo las congregaciones carmelitas y teresianas. Presidían autoridades de todo orden entre las que figuraban el presidente de la Audiencia y representaciones de la Academia de Intendencia, del Ayuntamiento, de la Guardia Civil y de Hacienda. Oficiaban el M. I. señor don Juan Antonio Ariño, asistido por el capellán de la Academia de Intendencia, don Jesús López, y por don Esteban Sánchez.

Todas las iglesias teresianas fueron muy visitadas durante el día por los fervorosos abulenses para lucrar las gracias de jubileo carmelitano.

## Frente de Juventudes CAMPAMENTOS

Segundo turno

Se pone en conocimiento de todos los camaradas Cadetes de las Falanges Juveniles de Franco y de los Aprendices seleccionados para la asistencia al segundo turno en nuestro Campamento «Batalla de Brunete», que la inauguración oficial será el martes día 20. En el tablón de anuncios de la Delegación está expuesto el equipo de que cada acampado deberá ir provisto.

Se cita a todos los camaradas y aprendices asistentes para el lunes a las ocho de la tarde para darles las debidas instrucciones y completar los equipos.

El delegado provincial

Recordatorio de Comunión NOVEDADES

Imprenta de EL DIARIO DE AVILA

# Grandes combates en Rusia

## La ofensiva soviética ha sido anulada por los soldados germanos

### 540 carros rusos destruidos

Mirando a Rusia

Hace varios días que tenemos casi abandonado el frente más importante para Europa.

Escribamos de la gran batalla de Rusia. Sabido es que el soviético, no olvidando que la gran ofensiva germana del verano anterior arrancó de Woronez, punto importantísimo para todo el frente ruso del sur, hizo desde ese punto hasta el cruce de Kurak una concentración enorme de elementos bélicos, lo mejor de su ejército en hombres y máquinas de tierra y de aire. Casi un millón de soldados.

La línea férrea Woronez-Kurak, veía acumularse grandes refuerzos camino de la cuña kurakiana, que es el supuesto talón aquilino del dispositivo actual de la «Wehrmacht».

Ante este hecho, el Estado Mayor alemán no esperó más; tenía en aquella zona superabundantes elementos bélicos; sabía que la ofensiva soviética iba a simultanearse con la de los aliados y por otra parte Alemania no podía dar un paso atrás para dar lugar después a una lucha de aniquilamiento de fuerzas rusas que se hubiesen adentrado en territorio ocupado por el germano. Tenemos presente que hoy la defensa del Reich en la parte sur de Rusia está en los límites mismos de la zona vital germana.

La bestia soviética presenta ya su entrada en la Gran Ucrania y oísteaba jubilo la cosecha cerealista cuyas espigas doradas van siendo dominadas por las segadoras alemanas. Si no podemos apoderarnos de ella —pensaba Stalin— hagamos de Ucrania un campo fortísimo de lucha y que el cereal ni sea para unos ni para otros.

Lo dijo el ruso

Por San Pedro, un periódico rojo, el «Ekonomitcheskai» que recoge en sus páginas las noticias que le da el Comisariado de Finanzas rojo, con la importante firma de Molotov, escribía:

«Vista la situación alimenticia de la Unión Soviética, el mejor plan de ofensiva que podríamos aconsejar al Ejército Rojo, sería uno que además de los objetivos militares, fuera capaz de cubrir «objetivos económicos», especialmente agrícolas. Por ejemplo: Si nosotros hubiéramos de aconsejar un nombre para el plan, lo llamaríamos «plan cerealífero del invierno de 1943-44».

Ustedes comprenderán que necesitado también Alemania los víveres que Dios Nuestro Señor ha distribuido con tanta largueza por allí, no iba a dejarse expuestos a que se los llevara o los inutilizara el contrario. Pero hay más que eso de la cosecha. Y es que ese frente está muy próximo a los Baicanes y en estos está Rumania y en esta nación está el petróleo y el soldado tiene que comer el trigo ucraniano y las máquinas bélicas del Eje necesitan el petróleo rumano.

Misa

El lunes, día 19, se dirá una misa, a las diez y media, en el altar de la Virgen del Pilar, de la parroquia de San Juan, por el eterno descanso de don Carlos (Duque de Madrid).

## Compro extraordinariamente Mobiliarios, pianos y pianolas, libros, vajillas, cuadros, porcelanas, condecoraciones y toda clase de antigüedades.

## Parador de la Fruta HIDALGO

## SUBASTA

La Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila saca a pública subasta las 20 fincas de su propiedad sitas en el término de Hernansancho (Avila).

El pliego de condiciones se encuentra en las Oficinas del Establecimiento, pudiendo ser examinado todos los días hábiles de once a una de su mañana.

Avila 16 de julio de 1943.

Leído este prologo

entremos en la obra. El frente en el cual se está librando la batalla más grande que ha habido —según el soviético— podemos señalarle en el triángulo: Orel-Kurak-Bielgorod, zona aproximada a media España.

Hay presión en el centro —cuña de Kurak— y ala izquierda —Orel—. Por en medio quedan los territorios de dos grandes provincias como escenario bélico: los 54.800 kilómetros cuadrados de Kurak, con más de tres millones de almas, y los 66.500 de Orel, con tres millones y medio. Muchos hombres por ambas partes; más por parte rusa. E alemán ha preferido abundar en máquinas.

Asistimos a una fase de desgaste en la que los tanques y la aviación, con bastante artillería a sus espaldas, se agitan tan incansablemente. Más de tres mil tanques alemanes «Tigre» y «SuperTigre» van en vanguardia. El «Tigre» actúa indistintamente como máquina ofensiva o como «caza-tanques», ventaja inmensa para las divisiones del alemán. Los rusos alinean nuevos modelos de carros que superan al célebre «T. 34» pero que no llegan al gran peso del «Klim-Vorochilov» —72 toneladas—. En el eter, la «Luftwaffe» dispone de grandes agrupaciones de «Folke Wulf 190», «Messerschmitt 109 Gustav», «B. M. W.» y algunos de tipo aún desconocido, que por vez primera se batan en grandes encuentros. Se dice que en las últimas horas, sobre el cielo del frente de combate, han llegado a operar unos seis mil aparatos de ambos bandos. La cifra es probablemente un poco astronómica. Mas, aún reduciéndola, demuestra el auge de la lucha.

Hasta antesayer

el bolchevique se limitaba a resistir en los dos extremos superiores de la línea sur rusa o sea en Orel y Kurak y se replegaba en el extremo inferior (Bielgorod). Pero ayer para evitar la derrota del general ruso Rokossovski y la pérdida de Kurak, su compañero el famoso Timochenko se ha lanzado contra el alemán en Orel con tales bríos que Alemania

## Se ha constituido la Cooperativa Abulense de Ganaderos

## El delegado provincial de Sindicatos pronunció un interesante discurso en el acto de constitución

A última hora de la tarde de ayer se constituyó en nuestra capital la Cooperativa Abulense de Ganaderos en un acto que tuvo lugar en el salón de la Cámara Oficial de Comercio e Industria, bajo la presidencia del delegado provincial de Sindicatos, camarada Ildefonso Barrios Llamas; el jefe del Sindicato de Ganadería, camarada Fausto Velayos, y el jefe de la Obra Sindical de Cooperación que actuó de secretario, camarada Casimiro Hernández Ortega.

Había el delegado provincial sindical sobre el concepto de cooperación en su aspecto económico y social alentando a los ganaderos para que los fines iniciales de la Cooperativa fueran más ambiciosos cuando el desarrollo de la misma lo consienta, estableciendo la Mutual de Seguro de Ganados, Lavaderos de Lana, Fábricas de Curtidos, etcétera, etc.

Terminó exhortando al fiel cumplimiento del deber y ofreciéndoles el apoyo de las jerarquías del Partido y sindicales para cuanto redunde en beneficio de la ganadería provincial, que con su florecimiento contribuirá al desarrollo de la economía nacional.

Después el delegado provincial leyó el Reglamento o Estatuto de la Cooperativa y los nombres de los camaradas que constituyen

nos dice en el día de hoy que esos ataques rusos «revisten tal magnitud que en estos momentos; no antes puede hablarse en realidad de una ofensiva regular de descongelación rusa».

El objetivo principal de Timochenko es, lógicamente, distraer el mayor número de fuerzas alemanas e impedir que intervengan en el ataque de Kluge contra Kurak nuevas reservas operativas alemanas. También tiene sin duda el propósito de lograr una ruptura del frente desde Suchinitchi a Briansk. En todo caso, Timochenko ha puesto en acción todo un ejército, es decir, un mínimo de unas diez divisiones de tiradores y varias brigadas de tanques en un espacio reducidísimo y ha realizado una concentración artillera de grandes proporciones.

El ataque soviético, efectuado por el habitual derroche de hombres, consiguió al principio algunas irrupciones en las líneas alemanas, pero el enemigo fué contenido fulminantemente. Los contraataques, iniciados con extraordinaria acometividad, progresan ahora triunfalmente. El enemigo ha sufrido ya pérdidas extraordinariamente elevadas. Logró, ciertamente, atraer las reservas alemanas, pero no ha conseguido avanzar ni un paso hacia su objetivo de romper las líneas alemanas en Briansk. El ruso lleva perdidos en esta ofensiva 530 carros de combate.

Alrededor de Kurak

prosigue el alemán machacando al ruso en proporciones grandes; ayer fueron hechos prisioneros siete mil rusos y lo que es más importante fueron destruidos 500 cañones.

Todavía es muy tenaz la resistencia de Rokossovski, pero ceden sensiblemente sus contraataques contra la vanguardia de la cuña alemana, que avanza al norte de Bielgorod.

## ULTIMA HORA

Comunicados de guerra

LONDRES, 17.—Radio Argel anunció ayer que las fuerzas aliadas avanzaron en todos los sectores de Sicilia, reanudando sus avances sobre todo en el sector de Catania. Las tropas norteamericanas avanzaron también por una región accidentada al norte de Gela.—EFE.

ARGEL, 17.—Pilotos de caza norteamericanos señalan que ha disminuido notablemente el tráfico a retaguardia de Sicilia.—EFE. Aviones enemigos vuelan sobre Roma

ROMA, 17.—Aviones enemigos han volado sobre Roma lanzando folletos. El enemigo ha causado víctimas en Nápoles, Mari Mesina, y Regio Calabria. En Liborno fueron registrados como consecuencia de ataques aéreos adversarios 252 muertos y 503 heridos.—EFE.